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Politica

Primarie e congresso,
nervi tesi in casa Pd
Scintille Zeni-Ferrari
Il Patt traccia la linea fino al 2033: asse con il centro

di Donatello Baldo

TRENTO « L u n e d ì s i è t e n u t a
l ’ A s s e m b l e a p r o v i n c i a l e d e l
Partito Democratico del Tren-
tino nella quale sono stati ap-
p r o v a t i d u e d o c u m e n t i : i l
R e n d i c o n t o a n n o 2 0 2 1 e i l
nuovo St atuto».

I l c o m u n i c a to s t a m p a d i f -
f u s o i e r i d a i d e m s o p p e s a
ogni parola, ma non può cela-
re i l d i b a t t i to c h e s i è ap e r t o
s u l l e p r i m a r i e e s u l l ’ i p o t e s i
d e l c o n g r e s s o a n t i c i p a t o :
«U assemblea molto parteci-n’ 
pata — ammettono n firmaco
c o n g i u n t a l a p r e s i d e n te d e l -
l ’a s s e m b l e a p r o v i n c i a l e M i -
nella Chilà e la segretaria dem
L u c i a M a e s t r i — a m a r g i n e
della quale si è sviluppato un
con f r o n t o su l tem a d e l l e p r i -
marie, già oggetto di dibattito
nei giorni scorsi». Un dibatti-
to che si è però svolto sui gior-
n a l i , p e r m o l t i « a i z z a t o e or -
g a n i z z a t o » d a l c o n s i g l i e r e
p r o v i n c i a l e L u c a Z e n i . I l c o  -
municato però glissa: «È stata
e v i d e n z i a t a l a n e c e s s i t à c h e
l’Assemblea fissi a breve alcu-
ni incontri per affrontare l’ar-
g o m e n t o , a t t r a ve r s o u n p e r -
corso di nfronto che partiràco
dal ordinamento pr incia-co ov
le». Lunedì il ma è però sta-te
to affrontato, anche se poi si è
d e c i s o d i r i n v i a r n e l ’a p p r o -
fondimento, e non è stata una
p a s s e g g i a t a p e r c h é i n m o l t i
h a n n o p u n t a to i l di t o co n t r o
«quelli che hanno posto il te-
m a a l t r ove , s t r u m e n t a l m e n t e
e non nelle sedi opportune».
Z e n i a v r e b b e o s s e r v a to c h e
«la prima a porre la questione
era stata la stessa segretaria»,
e sempre sui giornali. Da qui il
d u b b i o , con t r o ch i è pu n t a t o
quel dito? «A questo punto —
avrebbe detto il nsigliere —co
f a t e no m i e co g n o m i » . L a r i -
sposta, ca ustica, è arrivata da
S a r a F e  r r a r i : « I n o m i s o n o
q u e l l i a p p a r s i p r o p r i o s u i
g i o r n a l i » , q u e l l i c h e s p i n g o -
no per le primarie e addirittu-

ra per un mbio alca vertice at-
traverso un nuovo congresso.
Zeni e i suoi sostenitori hanno
difeso le intenzioni di chi po-
ne il ma: «Al di là del meto-te
d o , i l p u n t o è co m e s i d e ve
m u o ver e i l Pd , c o m e c r e a r e
fermento, me essere più at-co
tivi nel panorama politico an-
che della coalizione che dovrà
s f i d a r e F u g a t t i . I l P d d e v e
uscire dalla subalternità e di-
ventare protagonista».

M a a n c h e G i g i O l i v i e r i h a
p o s t o , o l t r e a l l e q u e s t i o n i d i
m e t o d o , q u e l l a d i m e r i t o :
«Che senso ha scegliere attra-
verso le primarie interne al Pd
i l n o m e d e l c a n d i d a t o pr e s i -

d e n t e de l l a P r o v i n c i a s e p o i
m a g a r i q u e l n o m e a l l a coa l i -
zione non sta bene e lo cassa?
C h e f i g u r a c i f a c c i a m o ? A l t r o
c h e r i l a n c i o e p r o t a g o n i s m o
— avrebbe osservato — a quel
p u n t o si d i m o s t r e r e b b e d a v -
vero la nostra inconsistenza».

I l d i b a t t i t o è s t a t o f r a n c o
ma non duro, senza strappi e
polemiche. Nessuno ha posto
la questione «personalistica»
a c c u s a n d o d i r e t t a m e n t e i l
consigliere, anche se in un in-
tervento lo si è detto indiretta-
m e n t e : « L e p r i m a r i e s o n o
uno strumento utile, ma spes-
so usate anche per le ambizio-
n i p e r s o n a l i d i q u a l c u n o » .

Ambizioni che devono invece
e s s e r e ri d i m e n s i o n a t e , « t r o-
vando uno spirito di collegia-
lità e di co ndivisione»: «L’As-
semblea del Pa rtito democra-
tico — co n c l u d e i n f a t t i i l co-
m u n i c a t o s t a m p a u f f i c i a l e
firmato dalla presidente Chilà
e d a l l a s e g r e t a r i a M a e s t r i —
ha richiamato all’unità ed alla
r e s p o n s a b i l i t à d e i d i r i g e n t i ,
affinché si ritorni presto a go-
vernare questa Pr incia».ov

A n c h e i l Pat t s i è ri t r ova t o
l u n e d ì p e r a f f r o n t a r e a l c u n i
nodi politici in vista delle ele-
zioni pr inciali del prossimoov
a n n o , a p p r o v a n d o u n d o c u -
mento dalle ambizioni decen-

Centrosinistra
Nella foto a sinistra i consiglieri provinciali del

Partito democratico Luca Zeni e Saera Ferrari. Qui

sopra il segretario provinciale del Patt Simone

Marchiori. Si guarda già al 2023

n a l i : « Ve n t i t r é – T r e n t a t r é » ,
questo il titolo. E questi i n-co
tenuti in sintesi: «La situazio-
ne delle fo rze politiche trenti-
n e è an c o r a car a t t e r i z z a t a d a
l i n e e e as s e t t i tota l m e n t e in -
definiti. Questo ci impone —
si legge nel documento — un
surplus di lavoro per farci ca -
r i c o , c o  m e p r o m o t o r i , d e l l a
costruzione di quell’area poli-
tica che nel mpo si è sfilac-te
ciata e frantumata».

L ’a r e a m o d e r a t a , q u e l l a i n
cui «si trovano tutti quei mo-
v i m e n t i a u t o n o m i s t i , ter r i t o -
r i a l i , c i v i c i e p o p o l a r i » . L a
p r o s p e t t i va è u n a c o  a l i z i o n e
che sia «l’unione delle miglio-
r i r zfo e p e r d a r e a l T r e  n t i n o
u n a g u i d a for t e e a u t o r e vo l e
con l o sg u a r d o p r o i e t t a to al -
meno al 2033».

N e l l ’a g e n d a p o l i t i c a de l l e
Stel l e A l p i n e c ’è ov v i a m e n t e
l’Autonomia, la sua difesa e la
s u a p r o m o z i o n e , m a a n c h e
l ’a m b i e n t e , i l r a p p o r t o ci t t à -
valli e la prospettiva europea.
Agenda da ndividere n leco co
altre me? «Attra-fo rze, ma co
ve r s o u n c o n f r o n t o ap e r t o e
cos t r u t t i vo — a s s i c u r a i l Pa t t
— co n t u t t e le fo r z e au t o n o -
m i s t e , t e r r i t o r i a l i , c i v i c h e e
p o p o l a r i . C o n q u e s t e fo r z e si
d o v r à p r o m u o g g r e -ver e u n ’a
gazione ampia e pa-co caesa,
ce d i d i ve n t a r e un es s e n z i a l e
i n t e r l o c u to r e p e r c o s t r u i r e
una solida alleanza».

Q u e s t a d u n q u e l a s t r a d a :
u n a s s e c o n i l c e n t r o , a n c h e
con quel Campo Base che do-
vrebbe riagganciare i voti che
furono della Margherita e del-
l’Upt, per poi andare a cercare
altre nvergenze, n ilco co Pd e
le altre fo rze storiche della co -
a l i z i o n e d i cen t r o s i n i s t r a a u -
ton o m i s t a . I l Pa t t p o n e p e r ò
a n c h e u n a q u e s t i o n e i s t i t u -
z i o n a l e : « L a r e  i n t r o d u z i o n e
di un sistema di voto — è la li-
n e a i n d i c a t a d a l d o c u m e n t o
— p r o p o r z i o n a l e o , i n a l t e r -
n a t i v a , l ’ i n t r o d u z i o n e d e l s e -
c o n d o t u r n o , p e r f a v o r i re l a
politica della ncertazione eco
d e l l a m e d i a z i o n e c o s t r u t t i v a
a n z i c h é q u e l l a d e l r i c a t t o d i
nuove elezioni, rimettendo al
centro l’organo legislativo per
eccellenza: le Assemblee legi-
slative».
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Not, laGuerrato sfida la Provincia
«Se revocherà l’appalto faremo ricorso»
L’avvocato della ditta rodigina rilancia: «Sempre dimostratamassima disponibilità»

TRENTO L a p r i m a r i s p o s t a è
«non abbiamo ancora dichia-
razioni ufficiali da fare, ma le
faremo a breve». Ma l’avvoca-
to Dario Capotorto, legale del-
la Guerrato, è disponibile a ra-
g i o n a r e in p u n t o gi u r i d i c o , e
l a l e t t u r a d e l l a p r o n u n c i a d i
A n a c c h e d à è mo l t o l o n t a n a
da quella della Pr incia. n-ov Ta
t o d a p o r t a r e a c o n c l u s i o n i
o p p o s t e : P i a z z a D a n te r i t i e n e
d i a ve r e fa c o l t à d i a f f i d a r e al
s e c o n d o c l a s s i f i c a to ( l a d i t t a
Pizzarotti) la realizzazione del
Not secondo il progetto vinci-
tore , a su o te m p o p r e s e n t a to
da Guerrato, co n tutte le mo-
difiche che ritiene necessarie.
E se poi Pizzarot ti dovesse ri-
n u n c i a r e , d i a ve r e le m a n i l i -
bere nel minciare dac po,co ca
con una nuo gara. A 11 anniva
d a l l a p u b b l i c a z i o n e d e l b a n -
do della prima.

S e c o n d o l ’ a v vo c a t o Ca p o -
torto, è una lettura strampala-
t a . « A n a c h a a r c h i v i a t o la ri -
c h i e s t a d e l l a P r o v i n c i a d i
T r e n to s e n z a e n t r a r e ne l m e -

r i to. L’istanza di vigilanza col-
laborativa, ha detto Anac alla
P r ovi n c i a , a n d a v a pre s e n t a t a
all’inizio dell’iter, prima anco-
ra dell’aggiudicazione. Non lo
si è fatto e quindi ora è tardiva
e no n a c cog l i b i l e . D e t t o qu e -
s t o , l ’ A u t o r i t à a n t i c o r r u z i o n e
h a r i c o r d a t o q u a l i s i a n o l e
n o r m e d i l e g g e a p p l i c a b i l i i n
q u e s t a f a s e . E l a l e g g e r i co no-
sce la possibilità di affidare al-
l e s te s s e con d i z i o n i l a rea l i z -
zazione al secondo classifica-
to nella gara, qualora il vinci-
t o r e r es i r i f i u t i d i a l i z z a r e i l
progetto. Ma è una ndizio-co
ne che non si è ve rificata affat-
to: Guerrato ha sempre mani-
fes t a t o , a n c h e c o n d i c h i a r a -
z i o n i s c r i t t e , l a m a s s i m a d i -
s p o n i b i l i t à a r i v e d e r e i l
p r o g e t to s e c o n d o l e i n d i c a -
z i o n i c h e l ’a p p a l t a t o r e vo r r à
fornirgli. E quindi a realizzare
i l N o t c o m e l a P r o v i n c i a l o
vuole». Messa così, l’esclusio-
n e d i G u e r r a to sa r e b b e s e m -
p l i c e m e n te a r b i t r a r i a e co m e
t a l e f o  r i e r a d i u l t e r i o r i r e -

s p o n s a b i l i t à p e r l a P r ovi n c i a .
M a d a d o v e p u ò n a s c e r e i l
«malinteso»? Ovvero, Guerra-
to che re sistenze ha posto alle
richieste di revisione del pro-
g e t t o ? « N e s s u n a — di c e l ’av -
vocato toCapo rto —. È la Pro-
vincia che unilateralmente ha
r i t e n u t o i l n o s t r o p r o  g e t t o
troppo lontano da quelle che
oggi ritiene essere le sue, mu-
tate, esigenze per poter essere
a d e g u a t o . M a r i c o r d o c h e i l
p r o g e t to c h e è st a t o ri t e n u to
i n a d e g u a t o i n a p r i l e d a l l a
C o n f e r e n z a d e i S e r v i z i g i à
p r e ve d e va g l i a g g i u s t a m e n t i
r i c h i e s t i d a l co m m i t t e n te . L a
posizione di Guerrato è chia-
r a : s e c i s a r a n n o i n d i c a z i o n i
univoche, e possibilmente da

un unico soggetto, su me sico
vuole sia rivisto il progetto, è
pronta a farle proprie».

P i ù g e r g a l m e n t e : b a s t a s i
mettano tutti d’accord co -o su
s a vo g l i o n o e l o d i c a n o c o n
chiarezza. Lunedì il re sponsa-
b i l e d i p r o c e d i m e n to p e r l a
Pr incia, l’ingegnere De Col,ov
annunciava che a breve proce-
derà n laco revo ca della nomi-
n a d i G u e r r a to a pro p o n e n t e
p e r i l N ot . « D a v ve r o ? — è l a
rea z i o n e d i C a p o tor t o — . Sa -
r e b b e u n a r b i t r i o c h e p o r t e -
rebbe a un nostro ricorso. Mi
auguro che prima ci siano dei
con t a t t i e de i c h i a r i m e n t i , s e
ancora ne servono».

C g i l , C i s l e U i l d i f r o n t e a
questo ennesimo pasticcio le-
gato al Nuovo ospedale di via
a l D e s e r t c h i e d o n o a l l a P r o -
v i n c i a d i p r e n d e r e at t o d e l l a
m a n i f e s t a i n c a p a c i t à d i m o -
strata, da questa amministra-
z i o n e com e d a l l e p r e c e d e n t i ,
nel gestire una finanza di pro-
g e t t o d i q u e s t a p o r t a t a . M a
chiedono anche di avere il co -
raggio di azzerare tutto e rico-
m i n c i a r e , m a g a r i a d o t t a n d o
u n a for m u l a p i ù s e m p l i c e d a
gestire. Il Not, dicono, è indi-
spensabile al Trentino e serve
p r i m a p o s s i b i l e . A f f r o n t a r e
altri anni di ricorsi e ritardi è
impensabile.

Luca Marsilli
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Atrio L’ingresso del Nuovo ospedale del Trentino

secondo il progetto presentato da Guerrato

La vicenda

● Nell’intricata

vicenda del

Nuovo

ospedale

l’ultimo atto

riguarda la

richiesta della

Provincia

all’Anticorruzio

ne sugli effetti
del «no» alla

ditta Guerrato,

vincitrice

dell’appalto

● L’anac ha

risposto in

questi giorni

bacchettando

la Provincia sui

tempi del

coinvolgimento
e spiegando: la

decisione

spetta a Piazza

Dante

Le critiche

I sindacati chiedono
di ripartire da zero
con una formula più
semplice da gestire

La seduta

Consiglio,
confronto
con i giovani

S
i è nclusa ierico con
l’approvazione
all’unanimità di una

mozione da tutti condivisa
la seduta ngiuntaco
dell’assemblea legislativa
co con il nsiglio
pr inciale dei gio ni. Ilov va
testo, che punta alla
partecipazione alla vita
politica e amministrativa
dei gio ni, era statova
sottoscritto dai
ca copigruppo n la
collaborazione del
consiglio pr inciale deiov
giovani che hanno
partecipato attivamente
alla seduta. . «È
importante far sentire la
voce dei giova ni dello
spazio alpino in Europa»
ha detto il governatore
Maurizio Fugatti.
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